

Retraso en la construcción y entrega de hospitales

Señor Director:

En una reciente nota de prensa de DF, se da cuenta del importante retraso que presenta la construcción, ejecución y entrega de varios hospitales a lo largo del país, situación que además del impacto que tiene para el sistema de salud y los pacientes de zonas que requieren contar con un recinto de este tipo, tiene otra dimensión que impacta a la industria de los dispositivos médicos.

Nuestro sector exhibe actualmente una caída del 30% en la demanda, entre otros factores, por este retraso en la entrega de centros hospitalarios, ya

que mientras no entren en funcionamiento, no disponen del uso de equipamiento y dispositivos médicos, afectando con ello al rubro.

A lo anterior se agrega que entre los hospitales que están construidos, pero a la espera de comenzar a funcionar, hay casos donde se ha adquirido dispositivos médicos, pero que no se pueden utilizar hasta que comience la marcha del recinto médico, lo que algunas veces se prolonga por más de un año, provocando un deterioro del material adquirido y el vencimiento de las garantías, donde las empresas proveedoras deben asumir el costo de aquello.

De los 57 proyectos hospitalarios del plan de inversión en salud, 2022-2026, solo siete están operativos; seis, en proceso de puesta en marcha; 34, en ejecución; y 10, en etapa de diseño, con lo cual la demanda por insumos médicos continuará ralentizada, considerando que es el Estado el principal comprador de dispositivos médicos del país. Otra mala señal para un rubro, donde ese mismo Estado está pagando con más de 100 días de retraso en muchos casos. Un perjuicio por partida doble.

EDUARDO DEL SOLAR
DIRECTOR EJECUTIVO, ASOCIACIÓN DE PROVEEDORES DE LA INDUSTRIA DE LA SALUD